

Presentación

En abril de 1957 celebrábase, en la sala de actos del Hospital de la Cruz Roja, de Barcelona, el III Congreso de la Sección Española del A. I. E. B., participando unos cuarenta especialistas y presentándose veintidós comunicaciones científicas. Tres años antes, en Barcelona precisamente, había nacido esta Asociación, que bajo la iniciativa de su primer Presidente el Dr. D. Manuel Tapia, había de ser desde entonces tribuna y motor de la mayor parte de actividades de nuestra especialidad.

Desde aquel año 1957, los médicos catalanes participaron en los sucesivos Congresos celebrados en diferentes ciudades españolas, manteniendo siempre el mismo anhelo de que un día, la ciudad donde iniciara sus trabajos la sección española del A. I. E. B., volviese a ser sede de un nuevo Congreso convertida la Asociación de Broncología en SOCIEDAD DE PATOLOGÍA RESPIRATORIA.

Antes de que ello sucediera, seríamos testigos en los Congresos anuales, de los importantes progresos en las diferentes ramas de la especialidad, como han sido, entre otros: la definitiva consolidación de la terapéutica antiespecífica, la sistematización de los exámenes broncológicos con los progresos técnicos de fotografía endobronquial y cine-broncografía, el nacimiento de la exploración funcional, la moderna reanimación respiratoria, la mediastinoscopia y las nuevas técnicas de Cirugía torácica, amén del mejor conocimiento de un sinnúmero de problemas de Patología bronco-pulmonar.

Por fin, en el año 1967, el entonces Presidente de la Asociación Dr. Blanco Rodríguez, uno de los entusiastas de primera hora, considerando la madurez científica y éxito de nuestras reuniones, en las que cada año se ensanchaba el campo de actividad, creyó llegado el momento de constituir SEPAR, con sus cinco secciones de trabajo: TISIOLOGIA, NEUMOLOGIA, FISIOPATOLOGIA, BRONCOLOGIA y CIRUGIA PULMONAR, que abarcan en un esfuerzo integrado una especialidad más amplia y completa, que sin duda habrá de ser la base en los próximos años, para crear las futuras estructuras orgánicas hospitalarias de la especialidad con sus grandes posibilidades de intercambio científico y docencia.

Aprobados los estatutos de la naciente Sociedad en la Asamblea General de Granada, celebróse en 1968 el I Congreso Nacional en El Escorial, magnífico en todos órdenes, al final del cual se otorgó a nuestra ciudad el honor de ser sede del II Congreso, satisfaciendo así el antiguo deseo de los especialistas barceloneses.

Designada Barcelona, las gestiones de organización de este II Congreso han sido realizadas por un equipo formado por representantes de cada una de las principales escuelas barcelonesas: Servicios de Respiratorio del Hospital de la Santa Cruz y San Pablo, Instituto Antituberculoso Francisco Moragas, Dispensario Antituberculoso del P.N.A., Ciudad Sanatorial de Tarrasa, Servicio Respiratorio del Hospital de la Cruz Roja, Clínica Nuestra Señora de la Merced y Sanatorio del Espíritu Santo.

Desde el primer día este Comité Directivo intentó conseguir sus objetivos, consciente que el éxito científico ha de ir acompañado de un contacto social y humano que permita en el futuro una mayor relación e intercambio entre los médicos de los diversos centros de la especialidad de nuestro país.

En el momento que escribimos estas líneas el número de inscritos es superior a nuestras previsiones, habiéndose superado largamente las cien comunicaciones. Esta abundancia de trabajos planteará indudablemente un problema a este extraordinario Comité de redacción formado por los Dres. Guallar, Altabella y Caminos, que no sabemos cómo podrán reunir y clasificar todas estas comunicaciones para la publicación de resúmenes que habrá de entregarse el día de la inauguración del Congreso. Confiemos en ellos y nuestra felicitación por adelantado.

En relación con el orden de trabajo, como ya se ha anunciado, las Ponencias se desarrollarán en la sala de actos principal del Palacio de las Naciones y a continuación se leerán las comunicaciones simultáneamente en dos salas. Por último, el día 28 en Cap Sa Sal, continuando la acertada iniciativa del Dr. Guerra Sanz en El Escorial, tendrán lugar las diez Mesas Redondas, dos por cada sección de trabajo, sobre temas seleccionados por los Presidentes de cada sección, y a continuación, como colofón de estos Sympósiums, se celebrará el internacional sobre Tratamiento de Cáncer bronquial; en él participarán destacados especialistas extranjeros.

Este es nuestro esquema de organización. A nuestro Comité Directivo le asalta el temor de no poder corresponder a la confianza que nos han depositado; por ello, al agradeceros vuestra presencia, que es el mayor éxito del Congreso, os rogamos perdonéis nuestras deficiencias y corrigáis nuestros errores, para lograr entre todos una cada día más grande y eficaz SOCIEDAD ESPAÑOLA DE PATOLOGIA RESPIRATORIA.

F. COLL COLOMÉ,

Presidente del II Congreso